## LAVANGUARDIA

## **PREMIOS JAIME I**

## García Montalvo reivindica sus tres décadas investigando el desempleo juvenil

## REDACCIÓN

04/06/2019 16:27 | Actualizado a 04/06/2019 17:02

València, 4 jun (EFE).- José García Montalvo, Premio Rey Jaime I de Economía de 2019, ha indicado a EFE que el galardón es un reconocimiento a tres décadas de investigaciones, que se han centrado en cuestiones como el desempleo juvenil y la inserción laboral de los jóvenes.

García Montalvo ha expresado su agradecimiento por la concesión de "uno de los premios más importantes de Economía que se da en España, o el más importante", lo que supone para él "un gran honor", y ha destacado el "doble privilegio" que supone que, como valenciano, le premie una institución valenciana.

Este doctor por la Universidad de Harvard y licenciado en la Universitat de València ha explicado que ha trabajado en distintos campos de investigación, pero en el ámbito internacional lo ha hecho sobre todo en cuestiones relacionadas con los efectos de la diversidad cultural y étnica sobre el desarrollo económico, y con las guerras civiles y los conflictos en general.

En el ámbito de la economía española, ha explicado que se ha centrado mucho en el desempleo juvenil y la inserción laboral de los jóvenes, un aspecto que considera "fundamental" en España y que es "preocupante en general".

García Montalvo, que es profesor de Economía en la Universitat Pompeu Fabra y profesor investigador en la Barcelona Graduate School of Economics y en el Instituto de Investigaciones Económicas (IVIE), ha admitido que en la actualidad tiene "muchas investigaciones abiertas al mismo tiempo".

Así, ha precisado que sigue trabajando en la inserción laboral de los jóvenes, una cuestión a la que lleva dedicado desde hace casi treinta años, en un nivel geográfico cada vez más pequeño gracias al Big data y los avances en términos de digitalización de la información, que permiten trabajar en los efectos de la diversidad étnica o lingüística sobre el desarrollo económico.



AD

Además, el profesor García Montalvo, de quien el jurado ha destacado "su valiosa y original investigación, clarividente y ligada estrechamente a la realidad económica", ha indicado que últimamente trabaja también en la desigualdad entre hombres y mujeres, sobre todo en el mundo de la investigación.

Según ha señalado, este es el premio más importante que ha recibido, y en la actual situación de la ciencia económica, en la que no se sabe "cuándo salen las ayudas a la investigación", este tipo de galardones, con el importe económico que llevan aparejado, "facilita mucho el trabajo".

El jurado ha destacado de García Montalvo que aborda una amplia gama de temas muy relevantes, que analiza con técnicas avanzadas usando datos "muy valiosos extraídos de fuentes poco convencionales", y que ha estudiado cuestiones como el papel del género de los decisores en la concesión del crédito bancario.

También ha resaltado el jurado sus investigaciones sobre el desajuste educativo en el mercado de trabajo o sobre la evolución del mercado crediticio e hipotecario en España, o su investigación histórica en el Archivo de Indias sobre el nivel educativo de los 'conquistadores'. EFE